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УНИВЕРСИТЕТСКАЯ ПЛОЩАДЬ

В ней студенческий театр
впервые соединил русскую и
зарубежную классику: расска�
зы А.П. Чехова «Длинный
язык», «Предложение» и одно�
актную пьесу Б. Шоу «Как он
лгал её мужу». Премьера про�
граммы традиционно состоя�
лась среди своих — на фило�
логическом факультете ОГУ.
Она называется «Entre nous»,
что в переводе с французско�
го означает «между нами».

Зрителя забавляют неожи�
данность и в то же время уз�
наваемость сюжета, повторе�
ние которого возможно в
каждой семье. Возникающие
курьёзы доводятся актёрами
до крайнего предела,
до высшей точки. 

Волнительным мо�
ментом встречи
«Ювенты» со зрителем
стало участие в про�
грамме дебютантки
театра — студентки
первого курса филфа�
ка Надежды Невмату�
линой. Она вышла
хоть и с маленькой, но
очень ответственной
ролью. Гости «Ювен�
ты» не усомнились,
что для юной актрисы это
лишь начало.

Художественный руководи�
тель студии доцент Н.Н. Смо�
голь рассказала, что «Ювен�
та» всегда старается сохра�
нять актёрские кадры. Состав
давно не менялся: вот уже
семь лет радует поклонников
«Ювенты» выпускник филфа�
ка Антон Бушунов. В «Ювенте»

также участвуют второкур�
сник юридического факульте�
та Михаил Гайдамакин, сту�
денты второго�четвёртого
курсов филологического фа�
культета Ирина Чабаненко,
Ольга Забелина, Сергей Лав�
рушин. Кстати, в последней
представленной «Ювентой»
программе Сергей попробо�
вал себя ещё и в роли компо�
зитора, написав музыку для
спектакля.

— Мы будем рады пред�
ставить новую программу но�
вому зрителю, — говорит
Н.Н. Смоголь. — «Ювента» с
удовольствием показывает
спектакли в районах, высту�

пает в домах культуры, биб�
лиотеках. Постановки рас�
считаны на студенчество, но
взрослой публике в нашей
компании тоже нескучно.

В ближайших планах ак�
терской команды — выступ�
ления в вузах Орла, выезд за
пределы города.

Анна АКАТЬЕВА.
Фото автора.

Общение с интересны�

ми людьми, гостями

университета — один из

важных принципов орга�

низации учебного про�

цесса в ОрёлГТУ.
Недавно его студентов и препо�

давателей посетил специалист по
производству мучных и кондитер�
ских изделий из США Ховард Ве�
бер. Он проводил мастер�классы
для российских коллег и будущих
специалистов пищевой промыш�
ленности, а ныне студентов ка�
федры «Технология хлебопекар�
ного, кондитерского и макаронно�
го производства».

Орловские кондитеры и сту�
денты с удовольствием пообща�
лись с гостем на английском язы�
ке, поучаствовали в мастер�клас�
сах и продемонстрировали конди�
терское и оформительское искус�
ство. Ховард Вебер был приятно
удивлён уровнем подготовки ор�

ловских студентов и мастерством
профессионалов «вкусного дела».

Анна АКАТЬЕВА.

Чего не хватает нам, студентам, на
лекциях в университете? Конечно же,
общения с профессионалами, людьми,
которые в редакциях газет, теле� и ра�
диокомпаний каждый день создают ма�
териалы, программы, передачи. Во вре�
мя производственной практики у на�
ставника не всегда находится минутка
рассказать о себе. Для этого на кафедре
журналистики создан проект «Журна�
листская гостиная». Здесь мы можем

познакомиться с работниками СМИ по�
ближе, что особенно важно для нас,
только начинающих постигать азы про�
фессии.

На первую встречу мы пригласили
члена Союза журналистов России декана
филологического факультета, зав. кафе�
дрой журналистики В.П. Изотова. Моло�
дежь не поскупилась на вопросы, круг
которых был очень широк — от оценки
Владимиром Петровичем современных

СМИ до его отношения к вере и челове�
ческим слабостям.

Два часа пролетели как десять минут!
За самые интересные вопросы их авторы
получили книги В.П. Изотова с автогра�
фом. Проект всем понравился, поэтому
мы с удовольствием будем его разви�
вать.

Нина ХОДУС.

Студентка 3�го курса отделения

журналистики.

Документ предполагает
разделение высшего профес�
сионального образования на
два уровня: первый — бакалав�
риат (срок обучения 3 — 4 го�
да), второй уровень — магист�
ратура (два года на базе бака�
лавриата) или подготовка спе�
циалиста (не менее пяти лет).
Министерство предполагает,
что вторая ступень станет бо�
лее узкой, ориентированной
под конкретного работодате�
ля.

Законопроектом предус�
матривается, что каждый уро�
вень рассматривается в каче�
стве самостоятельного обра�
зовательного уровня высше�
го образования и определя�

ется отдельным государ�
ственным образовательным
стандартом, самостоятель�
ной итоговой аттестацией.
Лицензирование, аттестацию
и государственную аккреди�
тацию высших учебных заве�
дений по программам бака�
лавриата, магистратуры и
подготовки специалиста так�
же предлагается осуществ�
лять раздельно. Также источ�
ник в правительстве сооб�
щил, что перечень программ
подготовки специалиста, ко�
торый устанавливается Пра�
вительством РФ, будет со�
кращен с 530 до 130. Среди
программ, которые не под�
вергнутся сокращению, зна�

чатся программы подготовки
для системы здравоохране�
ния (педиатрия, стоматоло�
гия, лечебное дело), для ор�
ганов безопасности (ФСБ и
МВД) и по творческим специ�
альностям.

Прием в вузы для обучения
по программам подготовки
специалиста или бакалавра
будет проводиться по заявле�
ниям лиц, имеющих среднее
(полное) общее или среднее
профессиональное образова�
ние, на конкурсной основе по
результатам ЕГЭ. При приеме
в магистратуру будет прово�
диться конкурс как и при про�
стом приеме в вуз. Источник в
правительстве подчеркнул,
что отучиться в магистратуре
можно будет за счет бюджета.
Доступ в аспирантуру получа�
ют лица, имеющие квалифи�
кацию (степень) «магистр»

или квалификацию «специа�
лист».

Введение конкурса на вто�
ром уровне высшего профес�
сионального образования по�
зволит обеспечить зачисле�
ние граждан, наиболее спо�
собных и подготовленных к
освоению программ данного
уровня, что особенно акту�
ально при построении гибких,
и н д и в и д у а л и з и р о в а н н ы х
(личностно�ориентирован�
ных) образовательных марш�
рутов, например: поступле�
ние на второй уровень обра�
зования после приобретения

профессионального опыта
или при поступлении на вто�
рой уровень высшего образо�
вания по другому направле�
нию подготовки, считают в
Минобрнауки. Двухуровневая
система позволит повысить
эффективность использова�
ния бюджетных средств, во�
влечь работодателей в про�
гнозирование перспективных
потребностей в образовании
и существенно расширить их
участие в финансировании
подготовки кадров, преиму�
щественно на второй ступе�
ни. Законопроект, по мнению

разработчиков, не потребует
затрат из федерального бюд�
жета.

Таким образом, после 3 — 4
лет обучения студентов будет
ждать экзамен на квалифика�
цию (степень) бакалавра. За�
тем лишь некоторые из них,
наиболее способные, на кон�
курсной основе смогут про�
должить образование. Двух�
уровневую систему высшего
образования предлагается
ввести в действие уже 1 сен�
тября 2007 года.

По материалам 

информагентств.

Законопроект об образовании,
который, как надеется прави�
тельство, вступит в силу уже с

нового учебного года, превратит ба�
калавриат и магистратуру из состав�
ляющих учебного процесса в две са�
мостоятельные ступени высшего об�
разования. Студент теперь сможет
похвастать не одним дипломом, как
было раньше, а двумя. 

При этом в некоторых вузах со�
хранится привычная еще с советских
времен форма высшего образова�
ния — подготовка дипломированных
специалистов. Такое исключение бу�
дет сделано для студентов творчес�
ких, медицинских и некоторых воен�
ных вузов.

Болонский процесс и реформа
образования не первый год вызыва�
ют ожесточенные споры в среде пре�
подавателей, специалистов и чинов�
ников. По мнению последних, по�
требность в переходе на двухуровне�
вую систему образования назрела
давно. Как заявил министр образо�
вания Андрей Фурсенко, «сейчас
лишь 15—20% российских вузов го�
товят выпускников, востребованных
на современном рынке труда. Пере�
ход же высшего образования на

двухуровневую систему должен бу�
дет эту проблему решить».

Сторонники реформы заявляют:
единые европейские стандарты по�
зволят студентам расширить свои
возможности. Бакалавр, выученный
на российских просторах, при нали�
чии должных способностей сможет
продолжить образование, скажем, в
Сорбонне.

Кроме того, реформа разрешит
вечную дилемму: учиться или рабо�
тать, считают сторонники новой сис�
темы. «Студенты смогут выбрать, ку�
да податься после окончания учебы
— посвятить себя работе с дипло�
мом бакалавра или поступать в маги�
стратуру, — рассказал научный руко�
водитель Высшей школы экономики
Евгений Ясин. — При этом они эко�
номят время, если вдруг понимают,
что учатся «не на того»: все�таки есть
разница — три года потрачено или
пять».

Эксперты «Новых известий» ут�
верждают: почти 80% российских ву�
зов настроено против внедрения ев�
ропейской системы образования.
Многие преподаватели удивляются,
почему образцом для подражания
выбрана Западная Европа. «В тех же

США или Китае учат совершенно по�
другому, — рассказал доктор эконо�
мических наук, профессор Никита
Кричевский. — И качество образова�
ния там ничуть не хуже. Совершенно
непонятно, чем же российские влас�
ти не устраивает наша система».

Основные нарекания экспертов
вызывает невозможность
подготовить грамотного спе�

циалиста за столь короткий период.
«Для археологии и истории в целом
такая система смерти подобна, —
пояснил заведующий кафедрой ар�
хеологии исторического факультета
МГУ Валентин Янин. — Студент обя�
зан освоить методику полевой рабо�
ты, ознакомиться с историографией
проблемы, а это даже за пять лет
сделать нелегко. Нам же просто
предлагается выпускать недоучек».

Против введения системы двух�
уровневого образования в чистом
виде не раз высказывался и ректор
МГУ Виктор Садовничий. «Мы готовы
принять лишь некоторые положения
Болонской системы, — пояснила
пресс�секретарь МГУ Евгения Зай�
цева. — Но отдельные пункты в корне
противоречат российским принци�
пам образования. Схему «бакалав�
риат — магистратура» будет крайне
трудно реализовать на российской
почве. На бакалавра учатся 3—4 го�
да. В России же найдется мало ву�
зов, которые смогут, не снижая каче�
ства образования, за три года выпус�

тить квалифицированных специали�
стов».

Сжатые сроки, в которые универ�
ситеты должны перепрофилировать�
ся, по мнению экспертов, приведут
только к халтуре. «Скорее всего,
многие учебные заведения просто
разделят уже имеющиеся дисципли�
ны на две части, — рассказал Евге�
ний Бунимович. — Первую будут про�
ходить в так называемом бакалаври�
ате, а вторую — в так называемой
магистратуре. Ни о каком действи�
тельно реформированном обучении,
естественно, не будет и речи».

Реформа высшей школы — все�
го лишь дань моде, считают
некоторые эксперты. Она не

превратит отечественных студентов
в европейских и не сможет конкури�
ровать на Западе. «К зарубежной си�
стеме образования мы не прибли�
зимся ни на шаг, да и за границей на�
ших студентов никто не будет приве�
чать, — рассказал президент Все�
российского фонда образования
Сергей Комков. — У нас не согласо�
ваны образовательные стандарты с
европейцами, нет единых учебных
курсов. За границей котироваться
такие студенты, безусловно, не бу�
дут. Поэтому громкие слова об их
мобильности — это всего лишь ро�
зовые мечты чиновников».

Как отмечает «Газета», успокаива�
ет лишь то, что нововведения никак
не коснутся тех, кто успел поступить в

вуз хотя бы в прошлом году: они бу�
дут доучиваться по той системе, по
которой поступили. А вот вопрос с от�
срочками от армии пока открыт — в
Минобрнауки не готовы обсуждать
эту тему, ссылаясь на то, что «высшее
образование — это не способ отко�
сить от армии». Проректор Ростов�
ского госуниверситета Наталья Изо�
това говорит, что в ее вузе экспери�
мент по введению двухуровневой си�
стемы ведется с 1992 г., но «рынок на
бакалавров реагирует не очень хоро�
шо — лучше трудоустраиваются спе�
циалисты». Уровень образования вы�
пускников резко снизится, ведь бака�
лавр — это недоученный специалист.
Вузы должны сами решать, перехо�
дить ли на двухуровневую систему,
пишут «Ведомости». С ним согласен
ректор Института международного
права и экономики им. Грибоедова
Павел Пилипенко, полагая, что ре�
форма затеяна из желания сэконо�
мить средства бюджета. Однако рек�
тор Института образовательной по�
литики «Эврика» Александр Адам�
ский уверен, что вузы сопротивляют�
ся переменам потому, что ломается
структура безответственности, в ко�
торой они существовали, не имея ни�
какого взаимодействия с рынком
труда. А бизнесменам все равно, как
выпускник будет называться и сколь�
ко лет проучился в вузе: главное —
чтобы он обладал знаниями.

По страницам 

центральной прессы.

Двухуровневая система высшего
образования может поставить в
неравные условия выпускников
при приеме на работу, считает
первый вице�премьер Дмитрий
Медведев. Как он отметил на за�
седании правительства, государ�
ству необходимо определиться,
на каком уровне — в законе или в
подзаконных актах — будут уста�
навливать приоритеты при при�
еме на работу выпускников ву�
зов.

«И бакалавриат, и магистратура дают оди�
наковые права на работу, но могут появляться
специальные документы, которые установят
определенный приоритет или предпочтения
при приеме на работу», — заявил первый ви�
це�премьер. Он пояснил, что многие работо�
датели в таком случае будут поступать по
принципу «хочу специалиста, а не хочу бака�
лавра». В связи с этим правительство должно
определиться, как регулировать этот про�
цесс. Если этого не сделать, «мы поделим вы�
пускников на «белых» и прочих», подчеркнул
Медведев.

МОДЕРНИЗАЦИЯ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ КНИЖКИ В СТОРОНУ — ВРЕМЯ ТВОРИТЬ!

Семейная жизнь — многоликая и многогран�
ная — легла в основу новой программы сту�
денческой театральной студии Орловского
госуниверситета «Ювента».

СТУДЕНЧЕСКАЯ
ПРЕМЬЕРА

НОВЫЙ ПРОЕКТ

ГОСТИНАЯ
БУДУЩИХ ЖУРНАЛИСТОВ

Отделение журналистики филологического

факультета ОГУ уже около десяти лет готовит

молодых специалистов для СМИ. Наши выпускники

хорошо зарекомендовали себя в изданиях

Орловщины, Москвы, Санкт�Петербурга и других

городов России.

МАСТЕР�КЛАСС В ОрёлГТУ

Большинство российских вузов настроено против вне�

дрения новой двухуровневой системы обучения: бака�

лавриата и магистратуры. Преподаватели удивляются,

почему образцом для подражания выбран именно опыт

Западной Европы, и недоумевают, чем же российские

власти не устраивает сложившаяся система. 

Дмитрий МЕДВЕДЕВ: 

«НЕЛЬЗЯ ДЕЛИТЬ ВЫПУСКНИКОВ
НА «БЕЛЫХ» И ПРОЧИХ»

В ней приняли участие пред�
ставители вузов не только из
различных регионов России, но
и из Молдовы, Украины, Узбе�
кистана, Казахстана, а также
сотрудники правоохранитель�
ных органов области.

Большой интерес вызвали
такие темы, как «Содействие
психолога расследованию пре�
ступлений, совершенных пре�
ступными группами» (Г.П. По�
прядухина, ОрЮИ МВД РФ),
«Некоторые тактические осо�
бенности участия прокурора в
допросе подсудимого в суде с
участием присяжных заседа�
телей» (В.М. Думушкина,
Пермский государственный
университет), «Практика про�
ведения проверочной закупки
наркотиков: правила, исключа�
ющие провокацию» (Д.Г. Ша�

шин, Улан�Удэнский филиал
Восточно�Сибирского инсти�
тута). А также «Методика рас�
следования врачебных пре�
ступлений против жизни и
здоровья пациентов» (В. Фло�
ря, Академия МВД Республики
Молдова); «Реабилитация в
уголовном судопроизводстве:
теория и практика примене�
ния» (Д.Л. Проказин, ОрЮИ
МВД РФ) и другие.

Конференция получилась
очень интересной и насыщен�
ной разнообразной информа�
цией. Ее большой плюс заклю�
чался в том, что курсанты, слу�
шатели и студенты Орловско�
го юридического института
получили прекрасную воз�
можность услышать ответы на
интересующие вопросы.

Дина ЯГУПОВА.

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

КОНФЕРЕНЦИЮ
ПРОВЕЛИ ЗНАТОКИ

Традиционно в Орловском юридическом ин�
ституте МВД РФ в апреле проводятся недели
кафедр уголовного процесса и организации
предварительного следствия в ОВД. Заверша�
ющим аккордом этой недели стала междуна�
родная научно�практическая конференция
«Уголовно�процессуальные и криминалистиче�
ские проблемы расследования преступлений».

ТАЛАНТОМ МОЖЕШЬ ТЫ НЕ БЫТЬ, 
НО БАКАЛАВРОМ СТАТЬ ОБЯЗАН!

На заседании правительства обсужден
законопроект, согласно которому в России
будет введена система двухуровневого
высшего образования.

А ВУЗЫ ПРОТИВ?


